

# Triunfó la revolución en la Argentina

BUENOS AIRES, 6. — (3. 40) — Revolución triunfó ampliamente. Las tropas penetraron a la ciudad en medio de las aclamaciones del pueblo. Automóviles con oficiales de marina recorren la Avenida Mayo anunciando acuerpar revolución.



Señora MARGARITA VASQUEZ

Los domingos  
en el Unión y  
en el Club de  
Tennis de  
San José



GRUPO DE BELLAS SRITAS.  
QUE ASISTIRAN A SUS  
RECEPCIONES MAÑANA



Sta. Maria  
de los Angeles  
AGUILAR



Señora ADA ROTHE



Señora LIDIA DOBLES SEGREDA

CRONICAS VIVIDAS

# Hasta donde llega la ambición

Por JAVIER SANTACOLOMA

Pobre viejo, ya se le aproximaba la hora de espirar. La fé lo mantenía y aunque bien sabía que tenía ganado el cielo no quería morir. Su fuerte capital lo distribuyó a su manera. Todos mis hijos lo necesitan pero Lolita la que tanto trabajo nos costó que naciera y la que no ha podido desarrollarse y que todavía no tiene uso de su capital. Los restantes bien pueden trabajar.

Con la mitad repartida les alcanza para iniciar negocios en cualquier orden de ideas. La otra pobrecita que no tiene culpa de haber nacido así... es mi obligación asegurarle su paso por la vida. Bien sé que su locura la hace feliz, completamente feliz. Vida de animal, su cerebro como no trabaja, no tiene preocupaciones. Lo mismo le da blanco que negro, calor que frío, luz que claridad. Teniendo que comer y que beber lo demás no le preocupa. Sus ojos inexpressivos, no traducen nada; ven y no ven; cuando aparentan estar viendo es cuando menos miran. La única expresión que dice cuerda es papá, cuando me mira. Pobrecita, ahora que me estoy muriendo ella no comprende que me voy se acerca a mi lecho de muerte y me dice papá. Su madre dio su vida para que naciera ella. Me da tristeza dejarla sola; comprendo que nadie podrá mirarla como yo le he sabido hacer. El dinero le dará bienestar, pero no cariño. El cariño, nace del cariño. Y como, no sabe manifestarlo por su locura, no tendrá oportunidad de que lo sientan por ella. El manejo de su dinero lo dejaré a nombre de mi hermano. Es acomodado y ha sido un dechado de honradez, en ninguna mano estará mejor.

En el manicomio nadie tenía tranquilidad una enferma nueva tiene a todos los aislados más locos de lo que están.

Son borridos desgarradores los que lanza al espacio de noche y día.

Le ponen inyecciones y logran controlarla por horas pero inmediatamente que el narcótico cesa su efecto, reanuda sus gritos.

Para tranquilidad de los locos, la bajaron al subterráneo. Tienen en la institución, una verdadera bodega donde el espesor de las paredes no deja que el sonido se propague. Ahí en las tinieblas, donde estaba muriéndose de necesidad, quien sabe que soplo de vida nueva le barrió las meninges y tuvo un instante de lucidez. Se acordó que había tenido padre y que había heredado la mitad de su fortuna; una, recordó que tenía hermanos y la canalada de su tío que por salir de ella la había encerrado en esa tumba con el objeto de borrarla de verdad.

Salió de su escondite y pidió justicia. Cuando tranquilamente disfrutaba de verdadera felicidad sus hermanos lejos de alegrarse por el cambio de Lolita, entablaron contra ella un pleito judicial. Querían quitarle sus haberes, discutían que su padre la heredó por ser impedida, pero que al dejar de ser lo, tenía que sujetarse a la ley y compartir con todos lo que había heredado.

Vuelve nuevamente al manicomio, de esta vez, con camisa de fuerza, gran recopio de médicos y abogados con dictámenes y escritos para ganar el negocio; y cuando todo es había arreglado para que la pantomima diera sus resultados pretenciosos y beneficiosos le sorprende la muerte.

Ganó la casa de Beneficencia, para ella estaba destinada la cuantiosa suma cuando faltase la impedida de Lolita.

La sed de oro es desmedida. Son incontables los crimenes entre hermanos por esa sed insaciable.

Y pensar que estos buitres no les queda remordimiento al arrancarle la vida a su propia hermana y no el dinero que era lo que ambicionaban.

San José setiembre 6 de 1930

# Estuvo a punto de ahogarse un muchacho

Ayer tarde, en el río Tibabí, Anselmo Cascante, de 16 años de edad e hijo del señor Norberto Cascante, fue víctima de una congestión en momentos en que se bañaba en compañía de dos amigos.

Cascante se hundió en el agua y gracias a la intervención de un vecino, Rafael Bonilla, se le sacó a tiempo pero en estado de inconsciencia.

En la ambulancia, se le trasladó a la casa de sus padres, por las inmediaciones del Pacífico, encontrándose aun en estado delicado.

# El domingo asistirá el Presidente de la República a la inauguración del puente sobre el Río Macho, en Moravia

Para la inauguración del puente construido sobre el río Macho, en Moravia, ha sido invitado el señor presidente de la república, quien aceptó.

Los vecinos de aquel lugar, las autoridades y la municipalidad, preparan un recibimiento, acompañándolo luego hasta el lugar donde se encuentra esa obra de fe.

mento que son las poblaciones de San Vicente y San Jerónimo.

A ese acto es muy posible que concurre la filarmónica de la localidad. — Los vecinos de aquellos lugares se muestran muy agradecidos del señor presidente de la república y del señor secretario de fomento por el interés que pusieron para que la obra fuera terminada cuanto antes.

# Reorganización de la C. Roja de Moravia

El comité ejecutivo de la cruz roja costarricense trata de reorganizar el comité auxiliar de esa institución en Moravia.

Se toma en cuenta que los servicios que prestaba ese comité auxiliar eran de importancia y de aquí que se considere necesario el funcionamiento de esa institución en aquella localidad.

Para la reorganización de dicho comité auxiliar se tomará muy en cuenta la colaboración del cura pároco de Moravia, presbítero Valenciano, uno de los que más se interesan porque el pueblo cuente con su cruz roja y por muchas otras cosas de bien público en su jurisdicción parroquial.

# Páginas de Historia

66

Por G. Z. M.

# Morazán. Su muerte

Conducido y preso en uno de los cuartos de la casa noreste situada en la manzana que ocupa el Palacio Nacional, diéronle pocas horas para arreglar sus negocios particulares. Procedió entonces Morazán a dictar su testamento en el cual declaró que era casado y dejaba a su mujer por única albacea. Hacia declaración de que sus bienes, juntamente con los de su esposa, más diez y ocho mil pesos y réditos adeudados al general Pedro Bermúdez, los había invertido en su política de Costa Rica. Declaraba que se le juzgaba sin ser oído, y que de consiguiente juzgaba su muerte un asesinato (concepto que también emitió la Gaceta oficial de Costa Rica de 11 de setiembre de 1852). Declaraba que su amor a Centro América le acompañaba en su muerte y muerte con él. Cumpliendo un precepto del Evangelio, perdonaba a sus enemigos y a los que le mataban, desearo para ellos "el mayor bien posible".

No cabe duda que los términos de un testamento, en tan extremas circunstancias, acreditaban a un hombre de alma superior. Si había invertido su propio dinero y el de su esposa en la empresa federal, demostraba con ello ser un idealista, que se desprendería de lo propio en holocausto de una idea. Si perdónaba a sus enemigos y a quienes le mataban sin forma de juicio, supo despojarse del sentimiento de odio y de venganza, y obedeciendo a Cristo, se reconciliaba ante la divinidad, ante las supremas disposiciones de la religión de Dios.

Y en marcha hacia el cadalso, hacia la esquina Sur Oeste del actual Parque Central, Morazán caminó por sus propios pies con serenidad que causaba asombro.

Don Mariano Monteleagre, hombre importante del país, ad mirador de Morazán, hondamente conternado le detuvo en su marcha para darle el último adiós. Morazán, en forma cortés y placentera lo estrechó sobre sus brazos y trata de tranquilizar al amigo atribulado.

— ¡Qué atrocidad, qué barbaridad, cómo pudéramos evitar esto!, exclamaba don Mariano.

— Para otra, para otra ocasión Mariano, contestóle Morazán con amable, tranquila e irónica respuesta. Don Mariano quedó maravillado del espíritu de aquel hombre, en forma tal, que su impresión la transmitió hasta sus nietos, siendo don Juan Monteleagre, quien nos hace este relato. Agregando el dato

histórico de que Morazán sacó de su bolsillo una rapetera de plata con su monograma y la obsequió en recuerdo a su amigo Mariano Monteleagre.

Ramón Calderón, se llamaba un viejo hacero, amigo del autor de estas páginas, quien se da a abundantes detalles de la muerte de Morazán, ya que había sido soldado de la escuadra que lo sacrificó. ¡Qué hombre tan hombre era Morazán! nos decía asombrado el viejito Calderón. No quiso sentarse en el banquillo, pidió que le concedieran el mando de la escuadra que lo mataba. Se paró elegantemente delante de nosotros, decía Calderón, rasgando su camisa con ambas manos, y descubriendo su pecho de pelos negros y abundantes, exclamó: ¡Tirad al pecho hijos míos. Cayó Morazán a nuestra descarga y ya en el suelo nos gritó: "estoy vivo, matadme". Un soldado se le acercó y lo remató de un tiro. Se me oprimió el corazón al verme obligado a matar, por orden superior, a un hombre tan valiente, tan valiente, repetía Calderón, en cuyos ojos brotaban dos lágrimas, que él presto enjugaba con la manga de su brazo.

Y ahora incumbe a vosotros hombres imparciales, decir en este epílogo la última palabra. ¡Fue Morazán un idealista o fue un hombre egoísta? Decid vosotros, hombres imparciales, si el ex-presidente de Centro América, y el ex-jeefe del Estado de Costa Rica, si el hombre que nació en aquella tierra noble y heroica que se llama Honduros, supo o no supo morir con la misma gallardía con que lo hiciera el Mariscal Murat, cuando el oficial encargado de hacer ejecutar la sentencia quiso vender sus ojos. Rechazándolo con voz firme, le dijo: "He desafiado mucho la muerte para tenerle ahora miedo". O como aque otro llamado el "Bravo en tre los bravos", el Mariscal Ney, el Príncipe de Moscova, quien con su sombrero en la mano izquierda y poniendo la derecha sobre el corazón, exclamó con voz poderosa: "Cameradas, cumplid vuestro deber y tirad". Digámoslo en honor a la verdad y en honor de Centro América. Francisco Morazán cayó con la misma gallardía de aquellos dos grandes mariscales del imperio napoleónico. Sólo si que los rusales defendían la ambición, de un gran conquistador, y Morazán defendía un ideal federal, incomprendible por su pueblo y por su época.

# AVISO RELAMPAGO

SE VENDE EL CAFE MEXICO

Por tener que ausentarme. Magnífica clientela. Dos habitaciones interiores amplias y cómodas. Baño, W. C. Cocina eléctrica. Informes aquí

SE VENDE UNA CASA EN AJUJELA que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle ricamente amueblada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

SE VENDE CASA MAGNIFICA a cincuenta varas al oeste de la Cantina EL TRAFICO. — Informes en esta administración.

EN LA CIUDAD DE ALAJUELA, el profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla ofrece lecciones particulares de matemáticas, en su casa de habitación o a domicilio. Precios módicos.

# GRAFICO

DE NEW YORK

Suscíbase a este semanario ilustrado, en español. — Dirijase a Héctor Palma, — Ap. 403 — Número suelto, Cigarrillos Buenos.

## LA SALUD DEL HIJO

SUPREMA ASPIRACION DE LA MADRE



**TODDY**

Para las madres que crían  
Para los niños que crecen  
Para hombres débiles y  
Para Ancianos  
**TODOS deben TOMAR**

**TODDY**

PIDALO en todas PARTES

Depósito: Almacén VANNI  
Teléfono 2788

# El Gobierno perdió la demanda contra la Golfo Dulce Lands Company, por la indiferencia que existió para la nacionalización de las tierras del Pacífico

Si la demanda del Gobierno no hubiese sido defectuosa, a estas horas el pleito estuviera dando algún buen resultado a favor del Estado.

De todos es sabido que el estado perdió en la demanda que entabla para reintegrar a la nación una enorme cantidad de tierras en el cantón del mismo nombre.

El fundamento esencial por el cual el juez competente declaró sin lugar la demanda del gobierno, fue el de que tal demanda era defectuosa. El estado, en vez de demandar a la compañía, que había adquirido legalmente los derechos, debió proceder contra los que vendieron esos títulos a la Golfo Dulce Land Co., nos dijo una persona que está muy al tanto de ese asunto lafundista. — La compañía presentó una contra demanda que luego trató de retirar, pero que el juez declaró sin lugar tan retro y la tomó muy en consideración para dictar su fallo desfavorable al gobierno.

Era lógico. Contra la Golfo Dulce Lands Co., no se podía proceder en esa forma, ya que ella había obtenido esos títulos debidamente inscritos en el registro de la propiedad.

Y todo esto es una consecuencia grave para los intereses nacionales, debido a la indiferencia con que en los hombres del gobierno se ha visto este problema del latifundio.

En otras ocasiones se hizo una ardua campaña por liberar las tierras de la nación que estaban siendo acaparadas y vendidas a compañías extranjeras.

El juicio estuvo abierto a pruebas, pero los que se llamaron nacionalistas, por conveniencias políticas, no siguieron adelante con tan patriótica empresa y el gobier-

no puso oídos de mercader al clamor general, dejándose así que las cosas marcharan al antojo de quienes tenían interés en el acaparamiento. Resultado de todo eso fue que el estado perdió la partida cuando hizo un floso intento de recuperar esas tierras, ya que el pleito se inició tarde y fue mal dirigido.

¿Ahora quién podrá entablar u

na demanda de esa índole? No creemos que haya uno que se aventure a hacerlo, mucho menos el gobierno que ya tuvo su primer fracaso debido al poco interés que se tomó en este problema que debió haber preocupado mucho a los hombres de buena voluntad y que se hacen llamar defensores de la patria.

## Los precios del café esta semana en Londres

Los informes particulares recibidos esta mañana sobre las cotizaciones de nuestro café en los mercados londinenses no acusaron novedades. Los precios, según esos informes, fueron más o menos

los mismos de la semana anterior. El mercado se mantuvo firme. Los informes oficiales no habían recibidos durante el día, pero se supone que coincidirán con los otros.

## Hay demanda de trabajo en Turrialba con motivo de las cogidas de café

Nuestro corresponsal en Turrialba nos comunica que se ha dado comienzo ya a las cogidas de café.

Esoto, como es lógico, despertó entusiasmo, desde luego que se inicia una era de trabajo activo en aquel cantón, donde se paga buen precio a las gentes que se dedican a esas labores.

Anúnciese al ABC

## La agrupación Orlichista de los cantones de San Ramón y Orotina entrarán a la lucha electoral municipal formulando papeletas independientes

Correspondencias de San Ramón y Orotina nos informan, de que los simpatizadores de don Aquileo Orlich entrarán en la lucha electoral municipal que ha de definirse en diciembre próximo.

A ese efecto ya se ha dado los primeros pasos para la organización de las papeletas respectivas en ambos cantones.

Conversando sobre este particular con don Aquileo Orlich, nos confirmaron esas informaciones. Manifestándonos que la agrupación orlichista irá a los comicios sola. Que de esta vez las filas habían engrasado con nuevos y numerosos elementos y que existía gran de entusiasmo por obtener el mayor triunfo posible en la elección municipal.

Las papeletas que la agrupación orlichista formulará serán genuinamente orlichistas, pues la agrupación no quiere componendas de ninguna clase con otros parti-

dos ponticos, esperándose que se ha de obtener un buen resultado, más si se tiene en cuenta que los ramonenses y orotinenses están asaqueados por los últimos acontecimientos ponticos y las tácticas que se han llamado caudillos de movimientos que sólo han traído como consecuencia un corcomponamiento por el de lo que ya el pueblo está hartísimo, y principalmente en San Ramón, quiere alejarse por el propio bien de la salud del espíritu patrio.

**ENFERMEDADES**  
**VENEREAS**  
**DR. P. ADILLA**  
**FRENTE PARQUE**  
**CENTRAL**  
**ESQUINA OPIESTA**  
**BOTICA FRANCESA**

## EL DIA DE LA FIESTA DE SAN RAMON FUERON RECONCENTRADOS LOS CHOFERES DE OBRAS PUBLICAS HASTA TARDE DE LA NOCHE A FIN DE PRESTAR UN SERVICIO EXTRAORDINARIO EN UN CASO DADO

EN SAN RAMON HUBO VISITA DE AUTORIDADES

Como especie de complemento a la información que dimos ayer sobre los rumores de revolución en Alajuela y San Ramón, se nos han suministrado los siguientes informes:

Porque que en el gobierno, el día del jueves de la presente semana, hubo cierto movimiento que indicó que se tomaban medidas de precaución. — Hasta se nos dijo que se dieron ciertas órdenes, y que una de las medidas que se tomarán fue la de reconcentrar en los talleres de obras públicas a los choferes de los camiones de aquella dependencia. Dichos choferes permanecieron allí hasta las horas de la madrugada, en espera de órdenes superiores, comentándose el caso de que tales órdenes, si se daban, serían para que los

camiones salieran rápidamente hacia Alajuela y San Ramón. — En esa ciudad, con motivo de la celebración de la fiesta patronal en que se reunió mucha gente de todo el cantón, se notó la presencia de varias autoridades de los resguardos y otras que no pertenecen a esos cuerpos fiscales.

La presencia de tales autoridades, se alega, fue con motivo de la fiesta; pues ya que había aglomeración de gente, lógico era aumentar ese día el servicio de autoridades para resguardar el orden público.

Sin embargo, hay muchos que creen que la presencia de tales autoridades en San Ramón, fue una singular coincidencia con el rumor de un movimiento revolucionario.

## La apreciable familia Zeller recibe una buena noticia de la República Dominicana

En nuestra sociedad, al recibirse las noticias del cíclico que azotó el domingo la República Dominicana, se experimentó una notable inquietud por la suerte que hubieran corrido la señora madre de nuestros buenos amigos los caballeros don Alejandro y don Oscar Zeller y la hermana de éstos, doña Luz Zeller, v. de Prestinary, quienes residen en aquel país.

En nuestra sociedad, al recibirse las noticias del cíclico que azotó el domingo la República Dominicana, se experimentó una notable inquietud por la suerte que hubieran corrido la señora madre de nuestros buenos amigos los caballeros don Alejandro y don Oscar Zeller y la hermana de éstos, doña Luz Zeller, v. de Prestinary, quienes residen en aquel país.

Pero hoy, con gran satisfacción, informamos que el

zudo por el huracán. A nosotros nos complace mucho el saber esta feliz noticia y así lo hacemos presente a la familia Zeller.

# TODO NUESTRO EMPEÑO

ES OFRECER AL PUBLICO UN SERVICIO EFICIENTE Y CONSISTENTE. SI POR CUALQUIER MOTIVO, ALGUNO DE NUESTROS CONSUMIDORES NO ESTUVIERE SATISFECHO, LE AGRADECERIAMOS NOS LO HICIERA SABER POR ESCRITO PARA ORDENAR UNA REVISION EN LAS LINEAS INTERIORES DE LA CASA Y PODER CORRIGIR EL DESPERFECTO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION COMPANY, Ltd.

# 0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

## CLUB DE TENNIS

DOMINGO 7  
 CAFE DANZANTE  
 DE  
 4 1/2 p. m. a 7 p. m.  
 ORQUESTA BEECHE

la Rosa y Flora Vollo Guardia y doña Clotilde de Gutiérrez.  
 —De la ciudad de Limón vino don Rafael Yglesias B. a quien saludamos.

—También estuvo en esta de Cartago nuestro buen amigo Goyito Carranza.

—Está pasando unos días en la ciudad de Alajuela el licenciado don Luis Fernández Rodríguez a donde viaja todos los días.

—En el tren de esta mañana partieron para Limón, en donde embarcarán para los Estados Unidos de regreso a sus estudios las encantadoras hijas de nuestro buen amigo doctor don Antonio Facio y doña Cristina Castro de Facio. Las señoritas María Cristina y Elena María, han pasado unas semanas de vacaciones con sus padres y en el seno de nuestra sociedad que las ha colmado de muy justas atenciones. Feliz viaje las deseamos.

—Mañana es posible que regresen al país el señor Secretario de Salubridad Pública y su estimable señora esposa. Su viaje ha sido corto por la bella tierra de los lagos, pero indudablemente provechoso para la mejor inteligencia de ambos pueblos. Estamos seguros además de que don Solón y su estimable esposa han de venir muy complacidos de la habitual cortesía y hospitalidad de aquel pueblo hermano. Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida.

## CLUB UNION

DOMINGO 7 DE SETIEMBRE

de 5 p. m. a las 7 p. m.  
 TE DANZANTE

de 7 p. m. a 8.30 p. m.  
 COMIDA -- CONCIERTO

Por la noche, después de la salida de los Teatros, esmerado servicio de Cenas y Bailes

ORQUESTA BARQUERO

### ENFERMOS

Muy delicada de salud ha estado la estimable señora doña Sara Guevara de Jinesa, esposa de nuestro buen amigo don Carlos Jinesa. Ayer se hizo indispensable practicarle una seria operación, de la que dicho samente ha salido con toda felicidad y ya hoy su estado es mucho mejor. Quiera Dios que pronto restablezca la estimable joven señora.

También ha estado bastante delicada de salud la estimable señora de nuestro amigo don Daniel Gallegos, —doña Victoria

Troyo de Gallegos, por cuyo restablecimiento hacemos nuestros mejores votos.

—Doña Lucrecia de Medis Bello, quien en días pasados estuvo delicada de salud, ha logrado restablecer casi por completo. Nos alegra mucho.

### VIAJEROS

De la ciudad de Alajuela estuvieron ayer en esta capital las señoritas Nelly Carrillo y Carmencita Muñoz, distinguidos elementos de aquella culta sociedad.

—De Cartago las señoritas Zoi

## Fiesta de Natalicio



LUCILITA GURDIAN MORALES

dián, celebra hoy el día de sus cumpleaños, motivo por el cual sus venturosos padres se sienten animados de un regocijo enviable.

Lucilita, dentro de su corta edad, alienta ya un espíritu bondadoso y un corazón de oro. Sus risas cristalizan en que a diario llena el hogar de sus que ridos padres es un manantial de bellas esperanzas y de gratos en suenos color de rosa.

Para conmemorar el día de su natalicio, mañana se celebrará una simpática fiesta infantil en ese hogar que es gala de nuestra sociedad, y en la que la preciosa Lucilita obsequiará a sus muchas amiguitas. Allí irán todas ellas, contentas y risueñas, a manifestar a la niñita Gurdian, en un encantador parloteo de voces infantiles, el regocijo que sienten por tan feliz acontecimiento.

A B C también se asocia a esa alegría y hace presente a Lucilita sus votos de eterna ventura al par que envía sus parabienes y respetos a los distinguidos esposos Gurdian-Morales.

## La boda Lara-Tomás



Señorita Carmen Tomás Boza

Esta tarde a las tres se efectuó la boda del caballero don Enrique Lara Fernández y la estimable señorita Carmen Tomás Boza, en la iglesia del Carmen, impartiendo la bendición nupcial el presbítero don Mariano Zúñiga y haciendo de padrinos don Andrés Boza Cuno y doña Lola Lara v. de Piza; don Juan Rafael Flores y doña Clementina Lara de González.

Motivos de reciente luto del novio obligaron a una recepción íntima y los nuevos esposos poseen momentos después emprendieron su viaje de bodas. Esta boda tiene para nosotros una alta significación porque es la unión de dos magníficos amigos, de familias que nos son muy apreciadas y para las que guardamos especial afecto. Carmencita, con sus bellas prendas

físicas, su espiritualidad y talento es una verdadera joyita de que con justicia se ufanan los suyos y se enorgullece nuestra sociedad. Enrique, talentoso y bien cultivado, es un gentil hombre capaz de salir adelante en las más serias empresas de la vida y su mayor acierto ha sido la elección que hoy hace para compañera de su vida en su encantadora Carmen.

Nos parece tan bien el uno para el otro, que tenemos la más absoluta seguridad de que el hogar que hoy forman será un paraíso de felicidad y de vivido ejemplo para nuestra culta sociedad. En los pétalos de las rosas que hoy colocamos al paso de los felices contrayentes, van nuestros mejores votos por la dicha de ese hogar amigo.

## La piñata de esta tarde



Niñito Gerardo Huetto Cubero

Hoy cumple años este encantador baby caracterizado del gran industrial tico por infantil intuición. Sus papacitos don Guillermo Huetto y doña Berta Cubero le festejan con tal motivo y en su casa obsequiará a sus numerosos amiguitos con una regia piñata esta tarde. Habrá que verle, muy señor de su casa haciendo y deshaciendo en esa fiesta que ha de ser indudablemente muy lucida y en la que el gran mundo infantil hará derroche de alegría y acopio de confituras y ricas golosinas. De imaginar nos el lindo cuadro de esa bella fiesta sentimos envidia del festejado y de su numerosa concurrencia; pero ya que no nos es dado estar allí, le enviamos por este medio nuestras más calurosas felicitaciones.

## Los inseparables camaradas del Barrio del "Laberinto"



Niñito Hirám Sotela Montagne



Niñito Alvaro Solórzano Ross

La vecindad los junta y la edad los hermana. Son el poeta y el periodista que se encuentran y se comprenden. Su camaradería nace de una comunión de sentimientos y de pensamientos y sus almas en flor van adquiriendo una afinidad que ni el tiempo, destructor por desdichado, logrará romper. Podrá el destino separarlos, atormentarlos; pero viéndolos eternamente juntos, en el día de sus fiestas di-

visiones, departir bajo un mismo alero de sincera adhesión, se nos ocurre que la de ellos será una de esas amistades de infancia, impercedera, viva siempre en el recuerdo cariñoso de los años y que como una cinematografía les ha de acompañar toda su vida. Son interrogaciones de la vida mirando al porvenir. Felices ellos que en su inocencia son portadores también de la felicidad.

# FUERTES TEMBLORES EN CATALUÑA

## Temblores en Cataluña.

BARCELONA, 6. —Anoche se sintieron en un pueblo de Sancelori, situado a unos cincuenta kilómetros de esta ciudad, dos temblores bastante violentos, que causaron gran alarma en el vecindario. No se registraron daños.

## Resultado de una pelea.

CLEVELAND, 6. — Tommy Freeman obtuvo el campeonato mundial de peso "welter" venciendo a Young Jacq Thompson por decisión en su pelea a quince rounds verificada anoche en el League Park.

## Ejecución de bandidos.

MEXICO, 6. El comandante militar de Guanajuato informa la captura y ejecución de tres jefes de bandidos que últimamente han estado aterrizando dicha región.

## Honores para Coste y Bellonte.

PARIS, 6. — Los ministros han regresado de sus vacaciones y han sido convocados a una reunión especial con el fin de promover a Coste y Bellonte a comandante y oficial de la Legión de Honor, respectivamente.

## Terroristas ejecutados.

TRIESTE, 6. — Los terroristas eslovacos Marusic, Milos Bidocek y Valencis fueron fusilados a las seis a. m. en el suburbio de Basoviza, después de haber sido probada su responsabilidad en trece asesinatos, el incendio de dieciocho escuelas, actos de espionaje y atentados contra fascistas.

## Llegan socorros a Santo Domingo

SANTO DOMINGO, 6. — Esta mañana llegaron dos aeroplanos trayendo medicamentos. El vapor CATHERINE es esperado en estos momentos, procedente de S. Juan de Puerto Rico con un cargamento de viveres, que será des cargado en la playa de San Jerónimo.

## SANTO DOMINGO, 6. — Entra

los edificios que fueron destruidos o seriamente dañados por el huracán están los ocupados por las legaciones de los países siguientes: España, Francia, Venezuela, Holanda, Chile, Cuba, Noruega, Colombia, Uruguay y Haití.

## PUERTO PRINCIPE, 6. — El

capitán norteamericano Ford O. Rogers regresó de su vuelo a Santo Domingo, informando que el presidente Trujillo estima el número de muertos en dos mil y en seis mil el de los heridos. Rogers asegura que contó ochenta y una manzanas de la ciudad completamente reducidas a escombros. Los únicos edificios que resistieron la furia del huracán fueron los con juridos por los españoles hace cuatro siglos. El cementerio se inundó, y muchos cadáveres sacados de sus tumbas dando un espectáculo macabro, pudiendo ser distinguidos por los aviadores desde cuatro mil pies de altura. La población de uarte, situada cerca del río Ozama, quedó completamente destruida. Los muelles de Santo Domingo quedaron grandemente dañados, pareciendo imposible que los barcos entren en el puerto antes de tres o cuatro días. Numerosas embarcaciones pequeñas fueron hundidas.

## La delegación alemana sale para

Ginebra.

## BERLIN, 6. — La delegación

alemana a la Liga de Naciones, encabezada por Cutius, salió para Ginebra.

## La huelga en San Sebastián.

SAN SEBASTIAN, 6. — La ciudad presenta aspecto normal, pero los grupos de huelguistas estacionados frente a la fábrica de tabacos consiguieron que las operarias no entrasen. Los huelguistas volcaron un tranvía en el barrio de Miracruz y otro en la calle L. parraquire, sin q' ocurrieran desgracias personales. A medio día consiguieron paralizar los servicios de taxímetros y tranvías. Se han registrado numerosos incidentes entre los huelguistas y la policía. Hoy llegaron a ésta el general y el ministro de fomento.

## Tropas rebeldes marchan sobre Buenos Aires.

BUENOS AIRES, 6. — La situación es más seria de lo que al principio se creyó. Las que estaban en el Campo de Mayo se han

rebelado y marchan sobre Buenos Aires. Un regimiento de infantería de la Plata también se dirige hacia aquí.

## En Heredia se celebró una junta de acreedores para arreglar extrajudicialmente el déficit en los negocios de don José Joaquín Berrocal

Hoy se nos comunicó de Heredia que un conocido comerciante y agricultor de aquella ciudad se había presentado en quiebra con un pasivo bastante considerable.

navíes alcanzaba a €89.257 00 y el pasivo a €711.353.80, habiendo, pues, una diferencia en su contra de €77.903.20.

La junta de acreedores trata de arreglar este asunto extrajudicialmente.

Inquirimos informes acerca de esto habiéndonos manifestado q' no se trataba propiamente de una declaración de quiebra, sino de una junta de acreedores pedida por don José Joaquín Benavides Zumbado, propietario de tienda, tenería, exportación de café y conocido agricultor, ya que en su negocio se registraba un pasivo que alcanzaba a varios miles de colonos. También se nos informó que el activo de los negocios del señor Be

## Nueva reunión de la Junta Pro-Turismo con el Sr. Secretario de Hacienda

La junta nacional pro-turismo se reunirán de nuevo el lunes con el secretario de hacienda.

los que sirvín de base para la ejecución de la campaña que está próxima a iniciarse.

En esa reunión van a ser discutidos los proyectos elaborados por la junta y que posiblemente sean

El señor secretario de fomento ha ofrecido todo su apoyo a las labores de esa junta.

**ESTADIO NACIONAL**  
DOMINGO 7 DE SETIEMBRE 1930

¡EL MATCH DE LA ESPECTACION!

**FORTUNA vs. ALAJUELENSE**

# Al ser asaltada una joven resultó herido un individuo

## Un hermano de la muchacha intervino en su defensa, armado de un cuchillo.

### Los sorteos de la lotería seguirán verificándose cada tres semanas

Por disposición de la junta de caridad de San José los sorteos de la lotería nacional seguirán verificándose en adelante cada tres semanas en lugar de cada dos.

El sorteo de la venta de billetes ha disminuido considerablemente. Ese cambio no es definitivo. Si la emisión se coloca bien en lo sucesivo se volverá entonces a los sorteos quincenales.

Dos individuos asaltaron a la joven Graciela Rojas, de dieciocho años de edad, e hija de Salvador Rojas y Pacifica Vargas, en Las Juntas, jurisdicción de Tarraza, en la tarde del miércoles de la presente semana.

Según nos informó por carta el señor Bellasario Núñez, este suceso culminó en un hecho sangriento y se desarrolló así:

La joven Rojas, en el momento del asalto, se encontraba lavando ropa en una quebrada, a donde se presentaron dos hombres desarmados para ella, notando que no abrigaban buenas intenciones, por lo que trató de pasarse al otro lado de la quebrada, llamando a gritos a un hermano suyo que se encontraba cercano a ese lugar.

En esos mismos instantes, los individuos se lanzaron sobre ella, asediándola uno por los brazos mientras que el otro trataba de ultrajarla.

Esto no lo lograron por la oportuna intervención del hermano, quien, al ver lo que hacían, arremetió contra ellos, cuchillo en mano, infiriendo a uno una larga herida en la espalda. El otro asaltante quiso coger al muchacho, pero también recibió una lesión en un brazo.

Comprendiendo que llevaban la de perder con el muchacho que se había convertido en una fiera, huyeron del lugar, dejando el rastro de sangre en un trecho bastante largo.

Entrevados los familiares de la Rojas y algunos vecinos, se dieron a la búsqueda de los individuos, pero no les fue posible encontrarlos, abrigándose la creencia de que no sean de por aquellos lugares.

### CAMISAS inmenso surtido EL GALLO DE ORO

### EN EL ASUNTO DE LA GOLFO DULCE LANDS, EL EJECUTIVO APELARA ANTE LOS TRIBUNALES

Esta mañana hemos sido informados que en el asunto de la Golfo Dulce L. y Co., y el estado fallado por el juzgado de lo contencioso en favor del primero, el ejecutivo interpondrá apelación ante la sala segunda.

Este recurso de apelación será planteado por el jefe del ministerio público. No sabemos en qué términos está planteada la apelación pero se entiende que el ejecutivo mantiene, siempre, su tesis. Es posible que se presente una nueva demanda.

### EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y EL SECRETARIO DE FOMENTO ESTUVIERON HOY EN LA CARRETERA DE SARAPIQUI Y GRECIA

### También visitaron la sección del Río Torres-Río Virilla

El señor presidente de la república y su secretario de fomento salieron esta mañana en visita de inspección a las carreteras. Primero recorrieron a pie la sección de concreto entre Río Torres-Río Virilla. Hay construidos ya dos kilómetros y medio.

Siguieron luego para los trabajos de construcción de la carretera a Sarapiquí. Y luego emprendieron viaje para Grecia, por la hermosa carretera amozorando en esa ciudad y regresando por la tarde.

### United Fruit Company

NUEVA YORK      NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLQA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

### INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Facil conexión en Cristóbal con los vapores METAHAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón, darán cualquier informe que se solicite con respecto a pasajeros y carga. Los señores Sasso & Pirie Sucs., en San José, darán informes con respecto al servicio de pasajeros y venta de tickets.

San José, Setiembre 1° de 1930.  
**M. M. MARSH,**  
ADMINISTRADOR.

### Llegó a esta capital

### un andarín venezolano

Ayer llegó a esta capital el andarín venezolano, en su raíz Caracas - Janamá - Nueva York, Pedro Anselmo Rodríguez Mata.

Rodríguez vino por El General, atravesando el Cerro de la Muerte y se propone permanecer aquí algunos días mientras se cura en el hospital.

Presenta interesantes atestados de la prensa y autoridades de los países que ha recorrido, y se propone, a su llegada a Nueva York, escribir un libro sobre sus impresiones de viaje.

Saló de Caracas el día doce de abril de 1928.

El espera, mientras permanece en nuestro país, que las personas de buena voluntad y las autoridades, le presten apoyo a fin de poder continuar en su peregrinación por la América.

### Hogar de plácemes

El hogar de nuestro amigo y compañero don Carlos Solís y su apreciable esposa, doña Etelvina de Solís, ha recibido del cielo un rico presente: una preciosa niña, que vino para colmar la dicha de sus venturosos padres anoche a las siete.

## Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

### Obtégalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

### UN DOCUMENTO DE HUMANO REALISMO JAMAS LLEVADO A LA PANTALLA "SIN NOVEDAD EN EL FRENTE"

### La obra pavorosamente dramática que mañana estrena el Teatro "Raventós"

Cuando se anunció la película SIN NOVEDAD EN EL FRENTE dudamos que pudiera llevarse a la pantalla la grandiosidad pavorosa de la gran novela de Erich Marie Remarque, la obra que ha batido todos los records del éxito, y dudamos porque nunca pensamos que pudiera llevarse a la pantalla de plata ese asunto tan real e imprimible el verismo que campea en la obra escrita.

Los adaptadores de SIN NOVEDAD EN EL FRENTE, con un acierto digno del mayor elogio, han traspasado a la pantalla con todo su realismo y verdad la novela de Remarque produciendo, como es natural un documento gráfico terrible de la hecatombe que destruyó a una generación de jóvenes, aunque algunos no murieron en las trincheras.

Feró después de ver SIN NOVEDAD EN EL FRENTE, a cuya exhibición privada asistimos el jueves por la noche por invitación del culto empresario señor Giron, tenemos que confesar que estamos en un grave error,

Recomendamos de manera fervorosa SIN NOVEDAD EN EL FRENTE una película grandiosa en toda la extensión de la palabra, sublime e impresionante que hace reptar las más recónditas fibras del corazón humano.

### Los Grandes y Sensacionales Estrenos de la Compañía de Alta Comedia de las Rivas

### Rivero en el Teatro América. Grandes Novedades del Teatro Contemporáneo español

En estas columnas repetidamente hemos llamado la atención de nuestros lectores acerca de la significación cultural y artística que tienen las veladas de arte que la Compañía de las Rivas Rivero ofrece en su temporada en el Teatro América. Y muy particularmente en estos días las sorpresas en estrenos de buenas obras de teatro español, desconocidas de nuestro público, han menudeado que es un gusto.

En esta obra reduce toda la acción escénica a dos personajes principales y un hecho simple, al choque y contraste de dos caracteres antinómicos, esto es, la mujer ardiente, imaginativa, supersensibilizada por la lectura de novelas sentimentales y el hombre recio y duro, de voluntad rectilínea, de carácter de una sola pieza, cuyas pasiones no tienen una manifestación externa y fútil sino que se desarrollan en lo íntimo de la conciencia, en las profundidades del ser, con pasión y fuerza insospechadas.

Fresco está el estreno, que constituyó una sorpresa y una revelación, de la magnífica obra dramática de Don Miguel de Unamuno TODO UN HOMBRE. En esa pieza teatral pudimos apreciar la capacidad artística de la compañía, del conjunto tan equilibrado y discreto que forman los componentes de la misma.

El reprise de esta obra ha sido anunciado para mañana en la matinee de las 2.30 p. m. Para hoy, en la noche se anuncia una pieza de los Alvarez Quinteiro, LOS MOSQUITOS, y para la noche de mañana domingo otro estreno de gran viso: LA DAMA DEL ANTIFAZ.

La obra en sí es de inmensos méritos, como hija que es de uno de los más grandes pensadores que ha producido España en tres o cuatro generaciones, de rara y penetrante originalidad, depurada y purgada de falsos lirismos, con la rectitud y fuer-

# EN EL "DIARIO OFICIAL" DE HOY SE PUBLICAN, DEBIDAMENTE SANCIONADOS, LA LEY Y CONTRATO BANANEROS

### Aparece también un acuerdo ejecutivo sobre la exención que se otorga a la United Fruit Co., del pago de derechos de aduana, muellaje y cualquier otro impuesto que grave la importación de ciertos artículos.

Tomada en consideración la solicitud respectiva y con vista del informe favorable del administrador general de licencias, el ejecutivo concede a la señora Isolina de Mora el permiso que solicita para la elaboración de rompage que de nominará "Ponche Rey", en la inteligencia de que la patente, que es veñena de la ciudad de Grecia, se someterá en un todo a lo dispuesto por el decreto ejecutivo número 36 de 12 de diciembre de 1924.

El ejecutivo nombra oficial secretario del destacamento del resguardo fiscal de Esparta al señor Rafael Quiros, quien desempeña ese puesto desde el día primero del corriente.

En La Gaceta de hoy se publican, debidamente sancionados, la ley y contratos bananeros, y los anexos al segundo, aceptados de mutuo acuerdo sobre los representantes de la United Fruit Company y el poder ejecutivo. Además se registra el acuerdo ejecutivo

que a continuación reproducimos: "Vista la disposición contenida en la cláusula tercera del contrato celebrado entre el poder ejecutivo y la United Fruit Company.

El presidente de la república acuerda:

Artículo 1.— La United Fruit Company estará exenta del pago de derechos de aduana, muellaje y cualquier otro impuesto que grave la importación sobre los artículos que se determinan a continuación:

Artículos de escritorio para uso de oficinas; artículos necesarios para el aseo y funcionamiento de las mismas oficinas; su mobiliario. Artículos necesarios para uso en los talleres, para la construcción y reparación de locomotoras, carros de carga y pasajeros, carros motores, maquinarias, etc.; y artículos necesarios para fundición. Maquinarias y herramientas para talleres; líneas de transmisión, fajas, etc. Maquinarias, aparatos y todo lo necesario para los servicios eléctricos, telefónicos y telegráficos, y reparación, conserva-

ción y funcionamiento de los mismos. Artículos necesarios para la construcción, reparación y mantenimiento de la vía férrea y de los tranvías y todo lo necesario para su conservación y explotación. Carros de ferrocarril, de pasajeros, de carga, abiertos o cerrados y todos sus accesorios y demás artículos necesarios para su construcción en el país y para su operación y mantenimiento. Locomotoras y todos sus accesorios; y los artículos necesarios para su construcción y reparación. Artículos de ferretería necesarios para la construcción de edificios y carpinteros. Tanques para la provisión de agua en estaciones y edificios y todo lo necesario para la instalación de cañerías para uso de las dependencias y para el servicio de las locomotoras de la empresa. Artículos necesarios para señales, varas y otras defensas. Pinturas y barnices y todos sus componentes como aguarrás y aceite para su uso en los talleres, edificios, carros, puentes, etc., y brochas y demás accesorios para pintores. Formicidas en general. Gorras y uniformes para empleados y artículos necesarios para su confección. Instrumentos de ingeniería y levantamiento de planos. Extinguidores de incendio y sus ingredientes. Artículos para bombas. Puentes y todo lo necesario para armarlos, construirlos, repararlos y mantenerlos. Grúas y palas de vapor y todo lo necesario para su construcción, mantenimiento y reparación. Artículos necesarios para la instalación de cuartos para empleados y carpinteros para peones. Artículos necesarios para el servicio de bodegas, carretillos, romanos, etc. Desinfectantes en general para edificios, carros, cuartos de empleados, campamentos, etc., etc., así como los artículos necesarios para el aseo e higienización de los mismos. Artículos necesarios para centros y edificios. Equipos y artículos eléctricos, en general para uso de talleres, carros, edificios y demás dependencias. Artículos necesarios para obras de mampostería en la vía y en edificios, y herramientas para albañiles. Lubricantes y grasas. Petróleo refinado. Explosivos para construcción y reparación de vías férreas. Carros motores, y sus accesorios para la inspección de la vía; gasolina para su funcionamiento y todo lo necesario para la reparación de los mismos. Combustible, carbón o petróleo. Repuestos para maquinas, rias de talleres, locomotoras, carros de cualquier clase y naturaleza, carros de inspección, etc.

Artículo 2.— Se establece como regla general para ser aplicada a las importaciones que se hagan por la compañía, libres de derechos y de acuerdo con las estipulaciones del contrato respectivo, la que existe entre el gobierno y la compañía del ferrocarril de Costa Rica, basada en la concesión Solo-Keith de 21 de abril de mil ochocientos ochenta y cuatro, adoptándose para el otorgamiento de dicha franquicia los mismos procedimientos establecidos con dicha compañía del ferrocarril de Costa Rica; pero todo lo anterior a condición de que los artículos que se introduzcan en virtud del contrato celebrado entre el poder ejecutivo y la compañía, deberán ser de naturaleza exclusiva, mente a las nuevas secciones de ferrocarril o de tranvía que se construyan.

Publicóse. — González Viquez. El secretario de estado en el despacho de fomento. — Cortés.

## La resolución tomada por la Facultad de Medicina en su última sesión, ha suscitado dificultades entre los médicos

Se han suscitado dificultades entre los señores médicos de la facultad respectiva; ellas se han originado de la última asamblea de esa facultad verificada anoche.

Al presentarse la reforma para que en lo sucesivo se exigiera que para ser presidente o vice-presidente de la facultad se requiera haber obtenido el título desde hace diez años y haber sido incorporado en la facultad de Costa Rica cinco años antes de hacerse la elección, se promovió un acalorado debate. Uno de los médicos recientemente llegado al país y que desde hace poco ejerce entre nosotros, manifestó que esa reforma iba encaminada contra ellos, los médicos jóvenes, y que si pasaba, él, como representante de esos médicos jóvenes, y que si pasaba él, como representante de esos médicos tenía que adelantarse el citado grupo de veinte y más facultativos se retiraría de la facultad, para proceder en el futuro independientemente.

Esto originó la protesta de los otros médicos haciendo ver que

con amenazas no se llegaría a nada. Se hizo ver que la presidencia de la facultad tenía que ser ocupada por un médico de gran prestigio, pues tenía nada menos que la representación de un cuerpo como era la facultad médica.

El debate fue acalorado. Los médicos jóvenes combatiéron la moción de reforma, insistiendo en que iba contra ellos. Durante el debate se sacaron a relucir otras cuestiones. Esto obligó a varias protestas y a aclaraciones de conceptos vertidos.

Se nos informa que también los señores facultativos manifestaron que no volverían a intervenir en las actividades de la facultad, por cuanto consideraban que esas cosas iban en perjuicio de la misma y no querían prestarse a ello.

Finalmente se puso a votación la reforma y fué aprobada por gran mayoría de votos, como ayer informamos.

Ahora parece que los médicos jóvenes se muestran inconformes con ello. Cabe advertir que no todos esos médicos están en contra de lo acordado.

## Demanda de divorcio por inconstancia del marido

Una señora de apellido Brenes ha entablado demanda de divorcio ante las autoridades competentes de esta ciudad, contra su marido, alegando inconstancia del mismo. Manifiesta la demandante, en su calidad, que su esposo abandona el hogar durante las noches con mucha frecuencia, viéndose a menudo

acompañado de mujeres cuya conducta es dudosa; que esa vida licenciosa que hace no le permite cumplir con las obligaciones del hogar, siendo él, un mal ejemplo para los hijos menores de edad, que son cuatro y que ella tiene que cuidar con su propio esfuerzo.

## LA JIRA DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SECRETARIO DE FOMENTO A SARAPIQUI

Hoy, a las seis y media de la mañana salieron en jira de inspección por Sarapiquí, el señor presidente de la república y el señor secretario de fomento.

Conforme se anunció, inspeccionaron los trabajos de carre-

teras que se están intensificando en aquella región.

De Sarapiquí pasaron a Grecia donde permanecieron un buen rato dedicando su atención a las obras de fomento que allí se ejecitan.

## FUERON DESTITUIDOS 2 EMPLEADOS PUBLICOS

Se nos informa que del ferrocarril al Pacífico y de otra dependencia de fomento fueron destituidos dos empleados que incurrieron en una falta que es corriente entre muchos empleados públicos.

Parece que ambos hicieron abandono de sus puestos por varios días, y al regresar a sus respectivas oficinas se encontraron con la nueva de que habían sido renunciados. Lamentable, pero saludable proceder.

## La Municipalidad tendrá los fondos suficientes para responder al sorteo de bonos de pavimentación

Conversando con el regidor señor Chaves respecto a lo que se decía de que la municipalidad carecía de fondos suficientes para el depósito de la cuota de cien mil colones, que tiene que hacer en el banco Internacional, para responder al cuarto sorteo de bonos de pavimentación, nos dijo lo siguiente:

La municipalidad sí contará con fondos suficientes para cumplir esa obligación. En la actualidad tiene un saldo en caja de veinticuatro mil colones; a más de eso debe recibir en estos días setenta mil colones del gobierno y que es

la parte que le corresponde por concepto del impuesto territorial. Aparte de estas cantidades, a principios de octubre se comenzará el cobro de los impuestos correspondientes al último trimestre del presente año y con ello habrá más que suficiente para el cumplimiento de todas las obligaciones del municipio.

En consecuencia, el sorteo de bonos de pavimentación, correspondiente a este trimestre no sufrirá demora alguna, ya que el dinero estará depositado en el banco en los primeros días del mes de octubre próximo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

**PANAMA MAIL STEAMSHIP CO.**  
**SALIDAS DE PUNTA ARENAS**  
 Para California con escalas en Puertos de Centro América y Mazatlán (México)

Vapor "COLOMBIA"	Sept. 12
Vapor "ECUADOR"	Sept. 26

Para Nueva York directo vía Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:

Vapor "VENEZUELA"	Sept. 7
Vapor "GUATEMALA"	Sept. 21

Para Balboa, Buenaventura (Colombia) y Cristóbal:

M. N. "CITY OF SAN FRANCISCO"  
 Sept. 16

INFORMES: EN SAN JOSE:  
 PANAMA MAIL STEAMSHIP CO.,  
 Calle 24. Norte, 25 varas al Sur del Correo.  
 EN PUNTA ARENAS:  
 FELIPE J. ALVARADO & CO. SUCS, S. A.

## EL BANQUETE A LOS DIPUTADOS FUE POSTERGADO PARA EL 14 DEL CORRIENTE MES

Se había dicho que mañana se daría, en Limón, un banquete a los diputados que votaron en favor de los contratos bananeros, como demostración de agradecimiento de los interesa-

dos de aquella provincia, en ese asunto.

Pero mejor informados, debemos decir que ese banquete, por resolución de última hora, fué postergado al domingo 14 del corriente mes.

## Se piden informes sobre el paradero de un súbdito español

Por medio del cónsul de Costa Rica en San Luis Potosí, México, se pidieron informes a la secretaria de relaciones exteriores, acerca del paradero del súbdito

español Francisco Somehano, quien hace ocho años salió de aquella ciudad mexicana rumbo a este país.

## Se enviaron más camiones para los trabajos de carreteras en la sección de Cartago

Por orden de la secretaria de fomento se ordenó poner a disposición del comité de pavimentación sesenta y tres camiones para los trabajos misión pendiente en que antes de la sección de Cartago. Dbre. habrá quedado terminada. Esos camiones estaban antes a toda la sección de Cartago a Alajacura en los trabajos de maquina.

En la sección de Cartago se incluyó el comité de pavimentación sesenta y tres camiones para los trabajos misión pendiente en que antes de la sección de Cartago. Dbre. habrá quedado terminada. Esos camiones estaban antes a toda la sección de Cartago a Alajacura en los trabajos de maquina.

# Frontón Jai - Alai

SABADO 6 DE SETIEMBRE DE 1930

NOCHE A LAS 8.30 — GRAN DIA DE MODA  
— COLOSAL FUNCION —

PRIMER PARTIDO A 20 TANTOS

Blancos: Echaburo-Esquivel : Azules: Manjarrés-Zuzaeta

SEGUNDO PARTIDO A 30 TANTOS

Blancos: Olavarrieta-Arriondo :-:-

:-:- Azules: Maguregui-Bernal

PRECIOS: Palco ₡ 8.00 — Asiento de Palco ₡ 1.50  
Luneta ₡ 1.00 — Señoras, ₡ 0.50 luneta

# TEATRO Moderno

SABADO 6 de SETIEMBRE

SOLAMENTE a las 7 p. m. — Gran Exito Sonoro de ARTISTAS UNIDOS

La grandiosa pelicula dramática

## LA PUERTA CERRADA

por Bárbara Stainwick y Red La Cosque

Mañana DOMINGO — Gran reestreno "Paramount" Sonoro y Musicado

## "EL PECADO DE LOS PADRES"

por el titán de la tragedia EMIL JANNINGS

En la Próxima Semana GRANDIOSO DEBUT DE LA ESPERADA COMPANIA ANIDO SEBRATI JESUS IZQUIERDO

## Ley de jubilaciones para empleados judiciales.

Los empleados del orden judicial han gestionado desde hace mucho tiempo por conseguir una manera de asegurarse un modesto subsidio, cuando ya la edad o las enfermedades les han obligado a reposar forzosamente.

Con este objeto presentaron ante el señor Alvarado Quirós, sus deseos y éste los ayudó, for mulando un proyecto de ley, a fin de discutirlo en las pasadas legislaturas.

De esta vez volvieron a hacer nuevamente gestiones y la Comisión de Justicia del Congreso, acordó pedir informe a la Corte Suprema de Justicia.

El informe rendido es favorable a los deseos de los empleados y de cristalizar en una ley, vendrá a colocar a los empleados del orden judicial, en igual pie que los del Registro de la Propiedad.

Ojalá que el Congreso al discutir tal asunto, les haga justicia a los cumplidos empleados del orden judicial.

# Variedades

Teatro Aristocrático

Sábado 6 de Setiembre

A las 3 - La sensacional cinta SONORA

## EL CAZADOR DE TIGRES

con Lon Chaney y Lupe Vélez

Entrada 50 Centimos

A las 7 - La bellísima producción

## EL CAPITAN DE LA BANDA

con el galán John Gilbert

Entrada 50 Centimos

A las 8.30 - ESTRENO DE EMOCION Y RISA

## LUNA DE MIEL

con Polly Moran - Harry Gribbon y el perro Flash

ESTRENO de una Divertida COMICA

Entrada Un Colón

Domingo Colosal Estreno

Sonoro y Musicalizado

## CARA DE ANGEL

creación de la bella y aristocrática artista NORMA SHEARER

## BEISBOLERAS

"Packard" contra "Cleveland", mañana, en juego de eliminatoria, por la copa "A B C"

Mañana tendremos en la Plaza Viquez un nuevo encuentro de eliminatoria por la copa A B C. Los equipos que se disputarán el triunfo en el día de mañana serán el Packard y el Cleveland.

Según nos dijo ayer el manager del Cleveland, presentará un cuadro completamente distinto al que jugó en domingos pasados, ya que ha logrado reforzar su equipo con algunos nuevos elementos, que dejarán el team no muy fácil de derrotar.

El espera irlo reforzando poco a poco y ofrecer cada día a los rivales un equipo más respetable.

Por su parte el Packard, confía en "capotear" a los muchachos de Herradura y en marcar mañana los primeros hombres de la temporada. Mendietta y los Madis son los favoritos para los home runs. Vamos a ver si el público acierta y logran elols marcar sus magníficos batazos en el juego de mañana.

Los del Packard, están dispuestos a jugar maravillas, porquesu pitcher les ha ofrecido no permitir que los muchachos de Herradura le saquen la bola del cuadro.

Según esos propósitos del Packard, ellos piensan "empujarle un número crecidísimo de carreras al Cleveland, pero este equipo no se presentará débil según nos lo ha dicho el manager del team.

Presentándose debidamente reforzado tendremos oportunidad de presenciar un bonito encuentro de base ball, entre dos novenas equiparadas, y una mañana de grandes emociones.

Porque cuando el equipo rival no hace oposición resulta aquello un fastidio inaguantable.

Que se refuerce bien el Cleveland, y que mañana luche bravamente en el campo, para triunfo del equipo y contento de los espectadores.

Estos son los dos equipos que van adelante en la eliminatoria.

# Gran TEATRO RAVENTOS

SABADO 6 DE SETIEMBRE

MATINEE A LAS 3 p. m. — TANDA A LAS 7 p. m. Resaparece! — Reestreno! — El llorado idolo de la pantalla

:-: RODOLFO VALENTINO :-: en su obra póstuma incomparable

:-: EL HIJO DEL SHEIK :-:

con la bellísima VILMA BANKY  
ENTRADA ..... ₡ 0.50

A LAS 8.30 p. m. — SENSACIONAL ESTRENO  
El maravilloso y sorprendente perro RIN TIN TIN en la emocionante pelicula de terribles aventuras

:-: EL COLLAR DEL MILLON :-:

Luchas Terribles — Emociones Electrizantes  
ESTRENO de la pelicula cómica  
:-: LA BODA DE SU AMADA :-:

## MAÑANA DOMINGO

## 6 EEPLENDIDAS FUNCIONES DE PROGRAMA FORMIDABLE 6

MATINEE a las 12.45 p. m. — El célebre y eminente actor DOUGLAS FAIRBANKS en la estupenda super producción

DON Q. EL HIJO DEL ZORRO

Pelicula "Artistas Unidos"  
ESTUPENDAS Exhibiciones del Exito del Año

A LAS 2.30 p. m. — A LAS 4 p. m. — A LAS 5 p. m. — A LAS 7 p. m.

Con la grandiosa y enloquecedora gran revista musical de Exito Clamoroso

## GALAS DE LA PARAMOUNT

EL FESTIVAL DE LAS ESTRELLAS

Cancones y diálogos en español — Bailes españoles  
Por artistas españoles — Espectáculo de esplendor Inusitado  
ESCENAS A COLORES NATURALES

ENTRADA POPULAR . . . ₡ 1.00

Grandiosa Función de Gala a las 8.30 p. m.

- a) ESTRENO de la revista de información mundial Sonora y Hablada "PARAMOUNT SOUND NEWS N° 98-99
  - b) ESPECTACULO Sonoro imponente! — Espectacular Estreno de Importancia enorme!
- La inmortal adaptación a la célebre novela de fama universal original de ERICH MARIE REMARQUE, titulada

## SIN NOVEDAD EN EL FRENTE.

con los eminentes artistas Lewia Ayres — John Wray — Louis Wolheim y miles de extras — Dirección de Lewis Milestone  
TOMADA DE LAS PAGINAS DE UN LIBRO QUE HA EMOCIONADO UNA GENERACION

Palpitante! Sublime! Apasionante! Descarnada!

¡Qué drama...! Un drama que usted va a vivir con toda su terrible grandiosidad y miseria! Drama que escala las más altas cumbres del sentimiento humano! Drama que ha calculado el espíritu y el alma del libro, llevando al espectador a las emociones más tremendas que pueda imaginarse. Drama incomparable que desnuda la grandeza y la gloria de una hecatombe! Drama de Juventud que llora la catástrofe que destruyó a toda una generación de hombres, aunque algunos no murieron en las trincheras! Drama humanismo que se gravará en su mente para toda la vida!

LA contribución más poderosa a la obra de la Paz Universal

¡Pelicula Sonora de Efectos Sorprendentes!

ENTRADA . . . . . DOS colones

NOTA—En vista de la gran demanda de localidades se avisa que el expendio quedará abierto desde hoy y las entradas encargadas no se reservarán después de las 10 de la mañana del domingo.

# Teatro AMERICA "LOS MOSQUITOS"

Oh Celos! Con razón os han llamado mosquitos del amor, del amor desvelos; el humo de su fuego os ha engendrado.

LA OBRA GRANDIOSA DE LOS HERMANOS QUINTERO  
ESTA NOCHE A LAS 8 y 30 — EL MAYOR SUCESO ARTISTICO

POR LA COMPANIA DE COMEDIAS De las Rivas - Rivero

MANANA DOMINGO -- DOS INTERESANTES FUNCIONES

En matinee, la obra cumbre del ex-rector de la Universidad de Sa'amanca, don Miguel de Unamuno, titulada

## "TODO UN HOMBRE"

en noche; una obra para todos los gustos, una comedia de intensas situaciones

## "LA DAMA DEL ANTIFAZ"

MARTES 9 — PROXIMO — MAGISTRAL VELADA DE ARTE EN HONOR DE LAS REINAS DE LA GRACIA Y SIMPATIA

SRITAS. HORTENSIA NANNE e ISABEL QUIROS y de los deportistas cubano del "Fortuna" y "La Libertad", el team nacional que ha de librar la última batalla con los cubanos

Estese atento al jueves 11 --- UN SUCESO